

# Grußwort

## Herzlich Willkommen zum 47. „Der Berg ruft“!

Liebe Gäste!

Seit 1968 heißt es einmal im Jahr im August im Osnabrücker Land „Der Berg ruft“! Selten zuvor in der langen Geschichte des Internationalen Osnabrücker ADAC Bergrennens waren die arbeitsintensiven Vorbereitungen, die sich über das gesamte Jahr hingezogen haben, jedoch von ein paar derart markanten Ereignissen geprägt wie im Vorfeld der diesjährigen Auflage.

Die brütende Hitze der letztjährigen Veranstaltung ist allen Beteiligten, insbesondere den aktiven Fahrern noch in bester Erinnerung. Bei der von allen Seiten gelobten 46. Auflage Anfang August 2013 brachten die extremen Temperaturen, insbesondere am Rennsonntag, die Grenzen des Asphalt auf der Rennstrecke zum Vorschein. Umso mehr freuen wir uns, rechtzeitig zur diesjährigen Veranstaltung eine sanierte Strecke mit einem strapazierfähigen Asphalt präsentieren zu können. Wir bedanken uns in diesem Zusammenhang beim Landkreis Osnabrück, der die notwendigen Maßnahmen auf der öffentlichen Straße rechtzeitig veranlasste. Insofern dürfen alle Beteiligten der diesjährigen Veranstaltung gespannt sein, welche Möglichkeiten der neue Asphalt und die sonstigen geänderten Rahmenbedingungen auf der Strecke im Wettbewerb bieten.

Doch damit nicht genug. Unsere Überzeugung, dass sich ein Wettbewerb mit Elektro- und Hybridfahrzeugen im Automobilsport etablieren kann, hat sich bestätigt. Nach der erfolgreichen Premiere im vergangenen Jahr wurden schon frühzeitig die Weichen für die zweite Auflage des E-Mobil-Berg-Cups gestellt. In der 64jährigen Geschichte des Motorsportclubs Osnabrück e.V. im ADAC war



es ein grandioser Höhepunkt, als unserem Verein im Januar für das Projekt E-Mobil-Berg-Cup der Umweltpreis des Deutschen Motor Sport Bundes (DMSB) überreicht wurde. Die Verleihung sehen wir als Anerkennung aber auch zugleich als Verpflichtung an, den eingeschlagenen Weg konsequent weiterzuführen, um diese zukunftsträchtige Antriebsform auch im Bergrennsport in einer angemessenen Form zu etablieren.

Diese und viele weitere positive Schlagzeilen, die das Internationale Osnabrücker ADAC Bergrennen in der Vergangenheit vorgebracht hat und hoffentlich auch in der Zukunft bringen wird, haben dazu geführt, dass das Event unter dem Motto „Cars & Fun“ sowohl im Osnabrücker Land als auch bei den Automobilfreunden bundesweit einen hervorragenden Stellenwert bekommen hat. Diesen sehr guten Ruf gilt es von Jahr zu Jahr neu zu bestätigen. Dass das möglich ist, verdanken wir einer großen Anzahl von Partnern und Freunden, Vereinen, Verbänden und Behörden, die uns zu jeder Zeit dabei eine teilweise nicht vorstellbare Unterstützung zukommen lassen. Hierfür sagen wir ganz herzlichen Dank und hoffen, diesen mit einem Top-Event am 1. Augustwochenende zurückgeben zu können.

**Gerd Bücker, 1. Vorsitzender MSC Osnabrück e.V. im ADAC  
Bernd Stegmann, Organisationsleiter**